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• La audiencia Pública del Sainete fue 
aprobada por medio de proposición en la 
comisión sexta constitucional, y cumplió 
con el propósito de socializar la iniciativa 
legislativa que busca declarar el Sainete y 
las fiestas de la vereda San Andrés como 
patrimonio de la Nación. 

• El consejo comunitario afrodescendiente 
de Girardota ha venido desde antes de 
1999 cuando logro su reconocimiento 
fortaleciéndose en medio de las dificultades 
como proceso en la búsqueda de condiciones 
de vida digna para la comunidad.

• Las comunidades y en particular el 
rector de la IE San Andrés indica que se debe  
garantizar el derecho a la educación, por eso 

una de las solicitudes es la ampliación de 
la institución educativa, también se solicita 
acompañamiento para que la institución 
educativa San Andrés tenga un énfasis 
etnoeducativo teniendo en cuenta que en 
el territorio hay presencia de un consejo 
comunitario y por ello la educación debe 
responder a las realidades del territorio. No 
se puede luchar por lo cultural sin tener en 
cuenta lo educativo. 

• A pesar de la cercanía con la capital 
de Antioquia, y como  parte del Área 
Metropolitana hay realidades en el sector 
rural que se deben superar. En las veredas 
hay dificultades en materia de movilidad y 
vías terciarias, saneamiento y alcantarillado, 
no se cuenta con el acceso de agua potable  
lo que afecta la salud de las comunidades. 
No hay garantía para mejoramiento o acceso 
de vivienda, tampoco hay red de gas lo que 
hace más costoso la canasta básica y desde 
hace 8 años las comunidades vienen con la 
apuesta de poder tener este servicio. 

• El sainete, la danza, la música,  es un legado 
que si bien es  producto de la llegada de los 
españoles, fue incorporado como parte de la 
herencia negra. El sainete cuenta con más de 
200 años, es una tradición que se mantiene 
viva  gracias al esfuerzo de quienes están 
vinculados a los grupos saineteros varios 
de ellos de la vereda San Andrés. Por ello, 
es necesario que no solo la administración 
municipal sino también las entidades del 
orden nacional apoyen esta tradición sobre 
todo a los grupos donde se vincula a los 
jóvenes, niños y niñas. 

• El territorio cuenta con una potencialidad 
cultural y artística muy diversa siendo el 
Sainete así como la alfarería las expresiones 
más destacadas.

• El consejo comunitario no tiene territorio 
colectivo hoy cuenta con un comodato. 
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Por lo que es necesario que se haga 
acompañamiento desde la curul para que la 
Agencia Nacional de tierra avance en el logro 
de la adjudicación del título colectivo para el 
Consejo comunitario Afrosdescendiente de 
Girardota. 

• El consejo comunitario solicita apoyo para 
la realización de la 7ma versión de las fiestas 
ancestrales de Sainete en la vereda San 
Andrés. Han hecho acercamientos con la 
alcaldía por lo que esta ha estado revisando 
como seria el apoyo para llevar a cabo dichas 
festividades. 

• Las comunidades de Copacabana (verda 
Curasao) también se vinculan a la audiencia 
Pública - indicando que ha sido por la voluntad 
de las comunidades que se hn mantenido 
viva la tradición del Sainete con los jóvenes, 
niños y niñas. Es necesario que las entidades 
del orden municipal, departamental y 
nacional apoyen con el fortalecimiento de 
esta tradición. 

• Desde la alcaldía se apoya el proyecto de 
ley, sin embargo, se indica que tienen algunas 
propuestas para fortalecerlo, también se 
aprovecha el espacio para solicitar a las 

entidades del estado del orden nacional que 
se agilice la revisión de los proyectos en 
materia cultural que se tienen radicados, y 
que sin lugar a duda fortalecería a este sector 
en  el municipio. Además se informa que se 
logró unos con el Ministerio de las Culturas, 
los artes y los saberes un estímulo vitalicio 
para precursores / gestores de cultura por su 
aporte a la cultura del municipio. Finalmente 
se hace el énfasis que lo cultural también 
debe contemplar las vocaciones del territorio 
que en particular de este territorio esta la 
producción de panela. 

• El Instituto Departamental de Cultura y 
Patrimonio indica que ya el sainete tiene 
reconocimiento patrimonial departamental, se 
ha venido apoyando al consejo comunitario a 
partir de convocatorias para el fortalecimiento 
del Plan Especial de Salvaguardia. 

• Potenciar las expesiones culturales es muy 
importante. Si se logra la aprobación de 
este proyecto de ley este sería la segunda 
expresión cultural de Antioquia como 
patrimonio de la Nación, la primera es la de 
los silleteros. 
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• El Ministerio del Interior hace una invitación 
al consejo comunitario de tener actualizado el 
censo del consejo comunitario para acceder a 
la oferta institucional. Por ejemplo en materia 
de educación, situación militar etc.

Compromisos

• La alcaldia informa que frente a la dificultad 
de agua potable -  la alcaldía informa que 
se vienen avanzando en las obras para 
garantizar el agua de la zona noroccidental 
del municipio. Hace unos años el invierno 
impacto el box culvert lo cual afecto la 
movilidad en de esta zona, este tema esta 
siendo atendido para garantizar movilidad 
en condiciones de seguridad. Hay otras 
obras que se vienen adelantando en materia 
de vías terciarias se han venido haciendo 
gestiones para lograr la ejecución, incluso 
hay convenios con el sector  cafetero para 
ese propósito. Hay otras obras en materia 
deportiva que se vienen adelantando.

• Como tema urgente a atender es la 
ampliación de la IE San Andrés, pues lo 

estudiantes no están siendo atendidos 
en condiciones dignas - ya se presentó el 
proyecto en la gobernación de Antioquia y Min 
Educación. No alcanzan las aulas, se turnan 
los salones lo que provoca que algunos 
estudiantes queden desescolarizados. La 
curul solicita a la alcaldía allegue a su correo 
oficial los documentos para hacer traslado 
al Ministerio de educación nacional con el 
propósito de adelantar las mesas técnicas 
y demás procedimientos necesarios para 
avanzar en esta solicitud teniendo en cuenta 
que la educación ha sido una prioridad de 
estate gobierno. 

• La alcaldía indica que ya hay un proyecto 
radicado de gasificación por red, esto para 
resolver una demanda de las comunidades, 
este para impactar 250 familias. Y con 
Ministerio de Salud, la solicitud de los equipos 
básicos de salud. Lo que se solicita es que 
se envie la información sobre estos temas 
que permitan desde la curul hacer el traslado 
correspondiente a los ministerios.
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• Tanto la directiva del consejo comunitario 
como la alcaldía buscaran los canales para 
continuar trabajando de manera articulada 
en pro del territorio esto incluye se tener 
en cuenta al consejo comunitario para la 
ejecución de proyectos, como ya se ha 
venido haciendo, esta articulación es calve 
para generar un valor agregado al territorio 
desde la cultura y la tradición.

• La curul hará traslado de la solicitud del 
titulo colectivo a las entidades competentes 
a fin de que se siga avanzando en el 
fortalecimiento del consejo comunitario. esta 
avanzando en la entrega del titulo colectivo. 

• Desde el Ministerio de Comercio y 
Turismo se establece el compromiso de 
apoyar la iniciativa legislativa de declaratoria 
del Sainete como patrimonio cultural.

• Ministerio de las culturas celebra 
la iniciativa indica que acompañará el 
procedimiento que debe surtir en el Congreso.
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